

## Saint Hilaire de Poitiers

Chaque 13 janvier, nous fêtons *St Hilaire de Poitiers*. C'est une grande fête pour notre diocèse.

Hilaire est né à Poitiers vers l'an 310 dans une noble et riche famille païenne. Il était doué pour les études, mais la question du sens de la vie le tourmentait.

- Où se trouve le bonheur pour l'homme ?
- A quoi sert d'exister si l'on doit mourir ?
- Y a-t-il un Dieu ?

Déçu dans ses lectures, il découvre un jour ce passage de la Bible "*Je suis celui qui est*" et s'enthousiasme. La mort reste cependant une idée insupportable. Il trouvera ses réponses dans l'Évangile de saint Jean.

A trente ans, il demande le baptême. Il deviendra ensuite le **1<sup>er</sup> évêque** de Poitiers.



Il va affirmer la divinité de Jésus et insister sur la Trinité : le Père, le Fils et le Saint Esprit sont trois entités égales. « *De Trinitate* », premier traité de théologie chrétienne rédigé en latin, sera son œuvre principale.



Il accueille **saint Martin** de Tours pour fonder un monastère à Ligugé en 360.



L'église Saint-Hilaire-le-Grand à Poitiers, construite au X<sup>ème</sup> siècle, est inscrite à ce titre au Patrimoine Mondial de l'UNESCO. C'est une étape sur les chemins de Compostelle depuis le XII<sup>ème</sup> siècle.

Dans la crypte se trouvent les reliques de St Hilaire.

*« Je t'en prie, conserve intacte la ferveur de ma foi et jusqu'à mon dernier souffle donne-moi de conformer ma voix à ma conviction profonde. Oui, que je garde toujours ce que j'ai affirmé dans le symbole proclamé lors de ma nouvelle naissance, lorsque j'ai été baptisé dans le Père, le Fils et l'Esprit Saint ! »*